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За ученые степени и 
звания будут доплачивать

Президент Беларуси 25 сентября подписал Указ N9 450 «Об 
установлении доплат за ученые степени и звания».

Документом значительно повы
шается размер доплат за ученые 
степени. За ученые звания уста
навливаются доплаты на основе 
соблюдения принципа взаимосвязи 
между уровнем научной квалифи
кации специалиста и размером его 
материального поощрения.

Существенно увеличатся допла
ты академикам и членам-корреспон- 
дентам Национальной академии 
наук Беларуси, а также лицам, 
работающим в государственных 
организациях образования и науки, 
за ученую степень кандидата наук и 
доктора наук. Для работников этих 
организаций впервые вводятся 
доплаты за ученое звание профес
сора и доцента. При этом доплаты 
за ученую степень и ученое звание 
суммируются.

Лицам, работающим в других 
организациях, финансируемых из

бюджета, также будут повышены до
платы за ученые степени и установ
лены доплаты за ученые звания.

Доплаты будут назначаться 
пропорционально отработанному 
времени (объему выполненных ра
бот) и с учетом вклада лиц, имеющих 
ученые степени и ученые звания, в 
подготовку высококвалифицирован
ных кадров, науку и инновационное 
развитие страны. Решение об их 
назначении будет приниматься еже
годно до 15 января.

Такие меры будут способство
вать увеличению престижа научно- 
педагогического труда. привлечению 
в вузы и государственные научные 
организации молодых, перспек
тивных специалистов, решению 
проблемы старения кадров высшей 
научной квалификации.

Указ вступит в силу с 1 января 
2008 года.

Отличники в почете
Лето для студентов -  время «пожинать плоды» собс

твенных трудов и знаний: подводятся итоги прошедшего 
учебного года. Многие с этой нелегкой задачей справляются 
успешно. Но есть и те, кто действительно являются лиде
рами факультетов как в учебе, так и научной, общественной 
деятельности. Это именные стипендиаты, списки которых 
каждый семестр обновляются. Вот уж они точно не отно
сятся к той категории студентов, которые «от сессии до 
сессии живут весело».

Два раза в год, в январе и июне, 
в деканатах наступает ответствен
ная пора -  кого же из множества 
отличников презентовать на звание 
именного стипендиата, который 
помимо почета получит также и 
весомую надбавку к стипендии. В 
нынешнем учебном году стипендию 
им.Ф.Скорины будут получать пяти
курсники ФМЭО Татьяна Барсук и 
Светлана Данилычева, ФМ Павел 
Кучук, ФФБД Полина Лысенок и 
Екатерина Тютрюмова, УЭФ Татьяна 
Романенок, Татьяна Артемчик из 
Бобруйского филиала; четверокур
сники УЭФ Людмила Мельникова, 
ФМк Екатерина Прокудович и ФЯП 
Татьяна Чембрович.

Еще десять лучших студентов 
БГЭУ целый семестр будут получать 
стипендии Совета университета и 
25% надбавку к ней за особые успехи 
в учебе, общественной и научной

работе: Татьяна Гасанова -  4 курс 
УЭФ, Александр Воронько- 4 курс 
ФЯП, Анжела Короб- 5 курс ФВШТ, 
Екатерина Костюкова -  5 курс УЭФ, 
Марина Кунцевич -  4 курс Бобруй
ский филиал, Алина Проскурина- 5 
курс ФМ, Оксана Снитко -  5 курс 
УЭФ, Елена Сушкевич -  4 курс ФМк, 
Андрей Титов, Татьяна Цурбелева 
-  5 курс ФФБД.

И, наконец, главная гордость 
БГЭУ -  президентские стипендиаты. 
Все они в нынешнем учебном году 
пятикурсники и удостаиваются столь 
почетного звания впервые. Это Оль
га Аксенова, Наталья Зохно, Анаста
сия Наумова и Юлия Царева.

Поздравляем именных стипен
диатов со столь славной победой и 
желаем всем остальным студентам 
вуза равняться на наших право
фланговых учебы.

Наш корр.

На недавно состоявшейся отчет
ной профсоюзной конференции сту
дентов БГЭУ были подведены итоги 
работы организации за последние 
два года. По словам председателя 
ППО М.Барейши, в отчетный период 
на контроле в профсоюзе постоянно 
находились наиболее важные и акту
альные вопросы: рост студенческих 
стипендий, сохранение финансиро
вания студенческих санаториев-про
филакториев, решение проблемы 
обеспеченности студентов местами

в общежитиях и другие вопросы.
За прошедшие два года профсо

юзной студенческой организацией 
немало сделано в области оздоров
ления, организации летнего отдыха, 
трудоустройства студентов. Так, за 
отчетный период в санатории-про
филактории оздоровились 3793 сту
дента, 66 человек воспользовались 
путевками на санаторно-курортное 
лечение. В летнее время с помощью 
профсоюза студенты выезжали на 
отдых на спортивно-оздоровитель-

Что? Где? Когда?

ную базу «Экономист» и в Крым (пос. 
Николаевка). Ежегодно весной идет 
создание студенческих отрядов, в 
которых летом могут поработать все 
желающие.

Особое внимание уделяется 
культурно-массовой и физкультур
но-оздоровительной работе, внед
рению корпоративной культуры в 
университете.

(Окончание на 2-й стр.)

12 октября в университете состоится ежегодный конкурс «Виват, первокурсник!». 
Основной идеей этого конкурса является привлечение первокурсников к активной творчес
кой деятельности, вовлечение посредством игры в изучение жизни университета и своих 
факультетов. Но первокурсники, пришедшие к нам в этом году могут гордиться тем, что 
начало их студенческой жизни совпадает с 75-летием нашего университета.

Чтобы отстоять честь своего факультета, студентам первого курса придется пройти немало испытаний -  пред
ставить визитку, ответить на вопросы конкурса «Памятка первокурсника», рассказать об эмблеме своего факультета 
и прорекламировать его, дописать стихотворение и представить на суд жюри и зрителей домашнее задание.

Надеемся, что зрители и жюри в очередной раз убедятся, что первокурсники в БГЭУ -  люди талантливые и 
творческие.

Профсоюзная жизнь
Роль профсоюзной студенческой организации в нашем вузе переоценить сложно, это 

одна из самых массовых и влиятельных общественных организаций. Основное направле
ние ее работы  -  защита социально-экономических прав и интересов членов профсоюза. 
Вместе с членским билетом студент получает уверенность в том, что его поддержат  
и помогут в сложной жизненной ситуации, окажут содействие в организации досуга и 
отдыха, решении других жизненных вопросов. Именно поэтому в рядах студенческого 
профсоюза -  около 92% студентов, магистрантов и аспирантов, а структура организации 
насчитывает 10 профсоюзных бюро факультетов, более 350 профсоюзных групп (всего 
около 9000 человек).

Подведены итоги двухлетней работы

24-26 октября состоится ежегодный фестиваль худо
жественного творчества преподавателей и сотрудников 
университета «Осенняя пастораль БГЭУ-2007».

С 16 по 24 на факультетах и подразделениях пройдет своеобразный 
смотр-конкурс талантов и лучшие из них будут отобраны для участия в фес
тивале. 26 октября в актовом зале вуза будет гала-концерт и вручение грамот 
и призов ректората и профкома победителям в номинациях разных жанров 
самодеятельного творчества наших педагогов. Основная задача фестиваля
-  пропаганда культурных ценностей и традиций белорусского народа.

26 о кт яб р я  в университете на факультете права прой
дет республиканская научно-практ ическая конф еренция  
«Проблемы правового регулирования общественных отно
шений в условиях глобализации», приуроченную к 75-летию 
БГЭУ.

Ученые-правоведы предполагают обсудить на пленарном заседании и 
научной секции такие актуальные проблемы современности как развитие 
национальной правовой системы в условиях глобализации, международное 
сотрудничество в борьбе с преступностью и другие.

26 октября на базе нашего университета состоится традиционная ярмарка вакансий 
для студентов выпускных курсов с привлечением нанимателей и работодателей различных 
форм собственности.

Она пройдет в два этапа -  пленарное заседание в актовом зале и размещение рекламных стендов предприятий 
и фирм работодателей в спортивном зале второго учебного корпуса. Социально-психологическая служба вуза 
проведет среди участников ярмарки анкетирование, которое позволит обобщить запросы и интересы выпускников 
вуза и разработать рекомендации. Результаты ярмарки также будут востребованы и факультетскими комиссиями 
по распределению выпускников.

Навукоўцы ў сетцы
Дням і пачаў працаваць сайт I з'езда навукоўцаў РБ па адрасе www.congress.basnet.by. 

Адбудзецца гэты сход, уласна кажучы, яшчэ не хутка — 31 кастрычніка-1 лістапада, але з 
інфармацыяй аб ходзе падрыхтоўкі, планам мерапрыемстваў, складам дэлегатаў можна будзе 
пазнаёміцца ўжо ў бліжэйшы час. А пакінуць свае пытанні можна хоць зараз — з дапамогай 
спецыяльнай формы.

Інтэрнэт-старонку адкрыла Нацыянальная акадэмія навук Беларусі атрымаўшы адпаведнае даручэнне ад 
аргкамітэта I з’езда навукоўцаў. Мяркуецца, што прамая сувязь, наладжаная праз сайт, дазволіць усім зацікзўле- 
ным грамадзянам краіны прымаць удзел у абмеркаванні важных пытанняў і праблем у сферы навукі, інавацыйнай 
дзейнасці, абароны інтэлектуальнай уласнасці і г.д.

http://www.congress.basnet.by


Мечты будущего маркетолога
Вступительная кампания для вчерашних школьников -  это 

приоткрытые двери в другой, увлекательный и зовущий мир 
студенчества. Кто-то входит в него легко, словно играючи, 
кому-то нужно приложить определенные усилия... Многие де
лают свой профессиональный выбор еще в школе и уверенно 
идут к цели. Есть и такие, кто в последний день метается 
между приемными комиссиями разных вузов, лихорадочно срав
нивая свои баллы и проходной с целью «лишь бы поступить, 
неважно куда». Что ж, каждый волен поступать, как сам того 
захочет, а нам хотелось бы порадоваться за абитуриентов, 
которые отлично сдали централизованное тестирование и 
стали студентами желаемого факультета.

Среди тех, кто пол
ностью уверен и дово
лен выбором будущей 
специальности -  Ирина 
Кашко, теперь уже не 
абитуриентка, а студен
тка 1 курса факультета 
маркетинга.

—  Ирина, с таким 
количеством баллов, 
как у тебя, можно 
было поступить, на
пример, на ФФБД или 
ФМЭО. Факультет  
м аркет инга -  это 
твой осознанный вы
бор?

— У меня нет стрем
ления быть как все. А 
«маркетолог» звучит 
не хуже, чем «банкир» 
или «международник».
Вуз и специальность 
выбирала еще в школе.
Большое влияние ока
зало то, что я училась в 
«экономическом» клас
се гимназии № 12 города Минска.
Одним из наших преподавателей 
был преподаватель экономического 
университета, от него я и узнала 
про ФМк. Сначала хотела поступать 
на специальность «рекламная де
ятельность», но преподаватель и 
родители посоветовали «логистику», 
на которую я и подала документы.

—  В чем секрет прекрасных 
результатов ЦТ?

— Никакого особенного секрета 
нет. Честно говоря, мне немного 
везет на экзаменах.. Часто попада
ются вопросы или билеты, которые

. я хорошо знаю или недавно повто
ряла. Лучший результат у меня по 
математике -  92 балла, ведь она у 
нас в гимназии была профильным 
предметом. Как показало тести
рование, русский язык я знаю на 
90 баллов, а английский -  на 88.
Результаты испытаний оправдали 
мои ожидания полностью, я сама 
не думала, что сдам так хорошо.
Спасибо моим школьным учителям 
и репетиторам, с которыми я зани
малась на протяжении последнего 
года, за отличные знания.

— -  Для многих вступительная 
кампания -  это марафонская  
гонка. Как ты чувствуешь себя

на финишной прямой?
— Нисколько не устала за это 

время. Да, в выпускном классе при
шлось потрудиться немного больше, 
чем обычно, но постоянно остава
лось время для отдыха, встреч с 
друзьями. С нетерпением ждала 
1 сентября -  хотелось побыстрее 
познакомится с будущей группой, 
университетом.

—  Чего, в первую очередь, ты 
ждешь от учебы в БГЭУ?

— Новых знаний, друзей, впе
чатлений -  это безусловно. А еще 
я мечтаю выступать в команде КВН 
БГЭУ. Еще в школе пыталась узнать 
про ваш КВН побольше через сайт 
и форум университета, кроме того, 
у меня уже есть опыт подобных 
выступлений на сцене. Надеюсь, 
моя мечта осуществится, и старше
курсники примут в свои ряды новое 
пополнение.

—  Конечно, примут! Ведь 
факультет маркетинга на весь 
университет известен своим 
корпоративным духом и дружес
кой атмосферой. Удачи во всех 
начинаниях!

Г.Соколовская.
Фото автора.

В ректорате
На последнем заседании ректората в числе других обсуждался и вопрос подготовки 

университета к  работе в осенне-зимний период. Экономия энергоресурсов, бережливое 
отношение к теплу и прочим материальным затратам с приходом зимы входят в число 
самых приоритетных задач всех структурных подразделений вуза.

Бережливость — норма жизни
Сегодня эти вопросы имеют 

важное государственное значение, 
так как стоимость энергоресурсов 
для республики с каждым годом 
повышается. Не умея экономить, хо
зяйственники и потребители рискуют 
выбросить немалые суммы на ветер. 
Вот почему так важно кропотливо и 
ответственно подготовиться к пери
оду холодов: утеплить помещения, 
отремонтировать всю систему теп
лоснабжения и рачительно потреб
лять эти ресурсы.

Начальник эксплуатационно
технического отдела В.В.Аниськов 
проинформировал ректорат о работе 
АХЧ вуза по созданию нормальных 
условий для проведения учебного 
процесса в учебных корпусах, обес
печению хороших условий прожи
вания в общежитиях, нормальной 
работе столовых и буфетов и прочих 
социальных объектов в осенне-зим
ний период.

За летний период АХЧ сделаны 
первоочередные ремонтные работы 
(кровель, инженерных сетей, элек
трооборудования в общежитиях и 
столовых), призванные экономить 
топливно-энергетические ресурсы. 
Произведен ремонт электроснаб
жения в учебных аудиториях. Вы
полнен комплекс мероприятий по 
бесперебойной и устойчивой работе 
теплового хозяйства университета 
в осенне-зимний период. Также 
произведен качественный ремонт 
отопительных систем, восстанов
лена теплоизоляция на трассах, 
проверена контрольно-измеритель
ная аппаратура. В текущий период 
ведутся проектно-изыскательские 
работы по капитальному ремонту 
теплотрассы к общежитиям №№5 и 
6. На центральном тепловом пункте 
заменено оборудование на более 
эффективное и энергосберегающее. 
Все здания и сооружения универси

тета полностью оснащены прибора
ми учета расхода тепла, воды, газа, 
системой автоматического регулиро
вания тепловой энергии, счетчиками 
электроэнергии.

Комиссия по контролю за эконо
мией и рациональным использова
нием топливно-энергетических ре
сурсов, созданная в вузе по приказу 
ректора, внимательно отслеживает 
выполнение плановых показателей 
этих расходов.

В летний период в университете 
также был сделан косметический 
ремонт мест общего пользования, 
буфетов, спортивных залов и библи
отек во всех учебных корпусах.

На заседании ректората были 
рассмотрены и вопросы капитально
го ремонта и строительства в БГЭУ 
в текущем году и на перспективу, о 
готовности факультетов и кафедр к 
новому 2007-2008 учебному году.

Наш корр.

Студенческое самоуправление: взгляд изнутри
Система студенческого самоуправления в общежитии -  это объединяющий фактор для 

нескольких сотен студентов, это система, позволяющая оперативно и сравнительно легко 
донести до проживающих нужную информацию, организовать и провести даже внеплановое 
мероприятие, это значимое «подспорье» в организации правопорядка для администрации 
общежития и руководства деканата. Эта система действует в общежитиях БГЭУ уже не 
первый год и за это время полностью себя оправдала -  студенческим коллективом наиболее 
эффективно руководят сами же студенты.

Об особенностях студенческого 
самоуправления нам рассказала 
студентка 4 курса ФФБД Татьяна 
Петрова, которая является предсе
дателем студсовета общежития №6, 
признанного в БГЭУ лучшим обще
житием по итогам 2006 года.

—  Татьяна, председателем 
студсовета может стать лю
бой студент?

— Любой, у кого хватит сил и 
энергии справляться со своими 
обязанностями. По натуре я лидер, 
мне с самого начала была интересна 
система самоуправления. С первого 
курса я активно участвовала в рабо
те секторов, через год на выборах 
выдвинула свою кандидатуру на 
место председателя. Но тогда, на 
втором курсе, у меня было еще 
недостаточно опыта управления, 
поэтому для начала меня назначили 
заместителем. А уже через год пе
реизбрали в качестве председателя 
студсовета.

—  Студсовет  -  это звено 
между администрацией общежи
тия и студенчеством. Как стро
ятся ваши взаимоотношения?

— С руководством общежития 
и деканата студсовет работает в 
жесткой сцепке. Иначе никак. Вы
шестоящее руководство всегда под
держивает нас, самоуправленцев,
— оказывает материальную и юри
дическую помощь, помогает в подде
ржании дисциплины и правопорядка. 
Культорганизатор общежития всегда 
напоминает о приближающем
ся празднике или памятной дате, 
приходит на выручку, когда нужно 
организовать и провести меропри
ятие. Спортинструктор является 
главным тренером наших сборных 
команд. Администрация общежития 
поддерживает большинство наших 
инициативных предложений, помо
гает их воплотить в жизнь. А вот 
от студентов хотелось бы большей 
отдачи. Конечно, среди 660 чело
век, проживающих в общежитии, 
находится немало активистов, ко
торые охотно поддерживают идеи, 
предложенные студсоветом, но 
хотелось бы, чтобы ребята почаще 
предлагали что-то свое, приходили к 
нам со своими идеями, наработками, 
предложениями.

—  А может, студентов нужно 
как-то заинтересовать, чтобы 
они проявляли больший интерес 
к общественной работе?

— Мы постоянно работаем над 
этим. Стараемся организовывать 
интересные, полезные встречи, 
мероприятия, на которые студенты 
придут не ради «галочки», а потому 
что им по-настоящему это интерес
но, нужно. Так, например, с успехом 
прошла встреча с преподавателем 
кафедры психологии Е.Н.Ерш, кото
рая провела лекцию-диспут на тему 
гендерных отношений. Но если тема 
межполовых отношений интересует 
практически всех, то вот участие в 
литературной гостиной, к сожале
нию, принимают только поистине ув
леченные натуры. Очень, надеюсь, 
что ситуация изменится в лучшую 
сторону, и наши мероприятия будет 
посещать большее количество сту
дентов. А мы постараемся делать их 
все более интересными.

—  Какое последнее мероприя
тие вы провели и что планируе
те на ближайшее будущее?

(Окончание на 3-й стр.)

Профсоюзная жизнь
Подведены итоги 

двухлетней работы

Всемирный день туризма на ВШТ
27 сентября студенты и преподаватели факультета ВШТ от

метили свой профессиональный праздник, который в большинстве 
стран мира отмечается вот уже более 20 лет. В этот день про
ходят слеты туристов, праздничные мероприятия и фестивали, 
посвященные туризму и туристическому бизнесу. Цель праздника 
сегодня —  пропаганда туризма, освещение его вклада в экономику 
мирового сообщества, развития связей между народами разных 
стран. Каждый год Всемирная туристская организация провозгла
шает девиз праздника. В этом году девиз:«Туризм открывает двери 
для женщин». А «хозяин» праздника —  Шри-Ланка.

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Комитет ППО не только финан
сирует мероприятия, проводимые 
студенческим и спортивным клуба
ми, но и непосредственно занима
ется организацией концертов, празд
ничных мероприятий для студентов. 
Начиная с прошлого года, совместно 
с БРСМ, профком реализует проект 
«Корпорация БГЭУ».

Еще одно важное направление
- работа в общежитиях университета 
по улучшению жилищных условий. 
Кроме этого, в этом году впервые 
была сформирована база данных 
свободных комнат и квартир в 
городе Минске, информацией из 
которой воспользовались более 80 
студентов, не получивших места в 
общежитии.

Профсоюзная организация пос
тоянно оказывает помощь наименее 
защищенным слоям студенчества
-  студентам-сиротам, малоимущим 
студентам, пострадавшим от аварии

на Чернобыльской АЭС, семейным 
студентам.

Кроме всего прочего, профсоюз 
постоянно ведет работу по контролю 
над предприятиями общественного 
питания, курирует работу отряда 
СДНД, оказывает юридическую 
помощь и помогает в решении еще 
целого ряда проблем и вопросов. 
В профсоюз может прийти любой 
студент ~ здесь ему всегда поста
раются помочь.

После выступления М.Барейши 
с докладами выступили студенты-ак
тивисты и Р.О.Дапиро, заместитель 
председателя Белорусского про
фсоюза работников образования и 
науки. А потом ректор университета 
В Н.Шимов ответил на вопросы 
студентов. Тематика их оказалась 
разнообразной -  от организации 
велостоянки возле университета 
и заканчивая предложениями по 
улучшению учебного процесса. 
Студенты интересовались, почему

в университете не всегда работает 
принцип «одного окна», почему до
ктора наук так редко ведут занятия, 
распространяется ли запрет на ку
рение на преподавателей и сотруд
ников, просили доукомплектовать 
библиотеку нужными учебниками... 
Многие вопросы и просьбы касались 
улучшения быта в общежитиях. Вла
димир Николаевич ответил на все 
вопросы из зала, пообещал решить 
многие проблемы.

В конце конференции боль
шинством голосов было принято 
решение об установлении процента 
удержания членских профсоюзных 
взносов с обучающихся за счет бюд
жета в размере 1,5% от стипендии, 
с обучающихся на платной основе в 
размере 1,5% базовой величины.

Последним пунктом повестки 
дня было избрание заместителя 
председателя ППО студентов БГЭУ. 
Практически единогласно собрав
шиеся согласились с предложенной 
кандидатурой студента 4 курса ФМ 
Виталия Анашкевича, который вел 
конференцию Закончилась она 
принятием соответствующих поста
новлений.

Наш корр.

В канун Дня туризма был про
веден небольшой опрос среди сту
дентов ВШТ. Предлагалось ответить 
на вопрос «Что для вас значит 27 
сентября?». Большинство перво
курсников после небольшой паузы 
отвечали, что для них это обычный 
день, но, узнавая, что это их про
фессиональный праздник, сразу же 
приступали к разработке плана «это 
же наш день, как же поступить? У нас 
есть еще время -  что-нибудь приду
маем»... Долго думать не пришлось, 
т.к. многие из них уже приобрели би
леты на корпорацию БГЭУ «Посвяще
ние в первокурсники», что проходила 
также 27 сентября, и, таким образом, 
совместили два торжества.

Студенты же остальных курсов 
конкретно для себя определили, 
что профессиональный праздник 
обязательно должен быть. В этот 
день особенно сильно проявляется 
чувство профессиональной гордости, 
как за себя, так и за всех, кто связан 
с туризмом. Приятно осознавать, что 
вместе с миллионами коллег, занятых 
в сфере туризма, в скором будущем 
и мы сами займемся благородным 
делом, давая людям возможность 
хорошо отдохнуть, получить новые 
впечатления, обрести новых друзей. 
Для всех нас этот день стал своего 
рода "красным днем" календаря.

А. Гончарик, 
студентка 3 курса В ШТ.
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Мнение студента
Как яблоко, послужившее поводом открытия закона все

мирного притяжения, т ак и Положение «О рейтинговой 
системе оценки знаний, умений и навыков студентов в УО 
«БГЭУ» свалилось этой осенью на голову многим студентам. 
Почему именно «свалилось»? Попробуем разобраться.

Всемерный закон... 
успеваемости

Данное новшество коснулось 
всех факультетов и курсов дневной 
формы обучения. Цель его ~ стиму
лировать и активизировать работу 
студентов; повысить качество полу
чаемых знаний и объективность вы
ставления экзаменационной оцен
ки. Другими словами -  заставить 
студентов работать на протяжении 
всего семестра, а не в последние 
три дня перед экзаменом. Что для 
многих отменяет известное: «живут 
студенты весело от сессии до сес
сии...» Каждый привык по-разному 
подходить к учебному процессу. Но, 
с одной стороны, все мы взрослые 
люди, и большинство из нас пони
мает, что ему нужно от жизни и от 
учебы. Однако, если один студент 
регулярно открывает конспект на
кануне семинара, другой это делает 
исключительно в сессионный пери
од. Конечно, для нашего брата нет 
ничего невозможного, однако какие 
знания оставит подобное изучение? 
Рейтинговая система же предпола
гает систематическую и постоянную 
подготовку. Остается лишь перебо
роть свою лень и, вместо отличного 
вечера на канале, провести вечер в 
компании конспекта. В общем, тре
нируем силу воли -  это и полезно, и 
пригодится в будущем. Это раз.

Что же все-таки включает органи
зация работы по рейтинговой оценке 
знаний? Здесь три составляющие:

менные контрольные работы; 0,6 
-  ответ на экзамене. Положение 
гласит, что постоянный контроль 
знаний, умений и навыков должен 
осуществляться преподавателем 
не реже трех-четырех раз в семестр 
после изучения отдельных тем и 
разделов курса. Причем это могут 
быть и письменные работы, и тесты, 
и коллоквиумы, и устные фронталь
ные опросы и многое другое, на что 
только хватит фантазии.

Многие спросят -  а что, если 
лекции ведет один преподаватель, 
а семинары -  совсем другой? В 
любом случае, оба они будут с одной 
кафедры и, наверняка, договорятся 
обо всех тонкостях учебного процес
са. Но, предположим на некоторое 
время, что разница между «спраши
ванием» и «преподаванием» грозит 
вам неприятностями на экзамене. 
Что ж, в таком случае... все равно 
надо учить -  и в первую очередь 
для очистки своей совести. Выра
ботать свою систему, которая не 
даст упасть на экзамене «лицом в 
грязь». Можно расспросить старший 
курс, но, самое главное - не уйти в 
крайности. Не стоит по каждой теме 
писать курсовую работу, главное, 
чтобы была основа Это два.

Ну и, в конечном итоге, если 
наши педагоги говорят «надо», мы 
должны им верить Ведь рейтинговая 
система направлена в помощь, а не

баллы за семинарские занятия, 
баллы за письменные контрольные 
работы и балл за ответ на экзамене. 
Причем «весовые» коэффициенты 
распределяются следующим об
разом: 0,2 -  семинары; 0,2 -  пись-

27 сентября на базе факультета права нашего универ
ситета прошли неординарные мероприятия, посвященные 
85-ой годовщ ине экономического правосудия Республики  
Беларусь. Можно утверждать, что празднование очередного 
юбилея было встречено будущими правоведами с интересом 
и уважением. Факультет права всегда поддерживает тесные 
связи со специалистами-практиками, что дает возможность 
студентам воочию постигать азы будущей профессии от 
юристов-мэтров. Такие встречи также убеждают молодежь, 
что профессия эта почетна и уважаема в обществе, дает им 
возможность в будущем занять стабильное и престижное 
положение.

Теория без 
практики суха,,

Встречи
обеспечение деятельности правово
го государства.

Гости побывали в студенческих 
аудиториях, где рассказали о работе 
хозяйственных судов, ответили на 
многие вопросы, особенно, касаю
щиеся работы специалистов и судей 
судов. Представители экономичес
кого правосудия высоко оценили 
организационные мероприятия,

В этот день факультет принимал 
в очередной раз почетных гостей. 
Студенты с интересом встречали 
В.В.Жандарова (судью Высшего хо
зяйственного суда), Д.П. Александ
рова (заместителя председателя Хо
зяйственного суда Минской области), 
А.В. Денисевича (начальника отдела 
правового обеспечения субъектов 
финансового обеспечения государс
твенного контроля), А.Н.Михнюк (су
дью Высшего хозяйственного суда), 
А.И.Трупчик (руководителя службы 
исполнения судебных решений Хо
зяйственного суда Минской области), 
Т.Д.Лапотко (судью Хозяйсвенного 
суда г. Минска), Е.В.Каравай (судью 
Высшего хозяйственного суда). В 
рамках практического семинара су
дьями Высшего хозяйственного суда 
был осуществлен прием граждан, 
в ходе которого были рассмотре
ны вопросы по исполнительному

производс
тву, каса
ющиеся и 
сферы бан
кротства.

Сегодня 
ВХС ставит 
и успешно 
решает за
дачи по за
щите нару
шенных или 
оспаривае
мых прав и
законных интересов субъектов 
предпринимательской деятельности, 
иностранных фирм и граждан; по 
содействию укреплению законности 
и предупреждению правонарушений 
в сфере предпринимательской и 
иной хозяйственной (экономической) 
деятельности Республики Беларусь; 
формирование уважения к закону и

проводимые деканатом факультета. 
На встрече с деканом профессором 
Л .М.Рябцевым с ними достигнута до
говоренность о проведении на базе 
факультета выездных заседаний 
хозяйственных судов.

А.Общин, 
студент 4 курса ФПр.

Студенческое самоуправление: взгляд изнутри

с целью сделать нашу жизнь ещё 
более «веселой». Так что, как гово
риться: «Вперед и с песнями!»

А.Мозжухина, 
студентка 3 курса ФПр.

{Окончание. Начало на 2-0 стр.)
— Буквально на днях у нас 

состоялась отчетно-выборная кон
ференция студсовета, итоги которой 
меня порадовали. С каждым годом 
все больше студентов проявляют 
активность, высказывая свое жела
ние работать в структуре самоуп
равления. В этом году 19 человек 
предложили свои кандидатуры на 
избрание. Взяли почти всех, пос
мотрим, как они будут работать. 
Хотелось бы надеяться, что из них 
получатся талантливые управленцы, 
у многих уже сейчас просматривают
ся хорошие лидерские качества. А 
на ближайшее будущее планируем 
активно включиться в работу. Для 
начала обучить «новые кадры», 
обновить информацию, связанную 
с деятельностью студсовета (стенды 
на этажах, команату студсовета). 
Затем обязательно проведем блок 
мероприятий с участием студентов 
первого курса для выявления их 
талантов, привлечения их к обще
ственной жизни общежития и уни
верситета в целом.

—  На заседаниях студсовета 
наверняка приходится обсуж
дать не т олько проведение  
культурных и спортивных ме- 
роприятий, но и рассматривать

конфликтные ситуации между 
студентами и администрацией. 
В таких случаях вы как студен
тка и председатель студсовета 
-  на чьей стороне?

— Да, бывают и неприятные 
моменты. К каждой такой ситуации 
стараюсь подходить непредвзято, 
каждый раз ищу индивидуальное 
решение, стараюсь выслушать и 
понять обе стороны. Конечно, если 
я вижу, что человек в неприятную 
ситуацию попал нечаянно (допустим, 
стал невольным участником или 
свидетелем происходящего), то, ко
нечно же, необходимо дать человеку 
возможность и время исправиться, 
проявить себя с лучшей стороны. 
Но если в действиях студента вижу 
откровенное хамство и наглость, то 
на заседании студсовета однознач
но голосую за предоставление ему 
места в общежитии в следующем 
году в последнюю очередь. А чтобы 
неприятных ситуаций было меньше, 
мы ведем активную просветитель
скую работу на тему «что можно и 
что нельзя делать в общежитии и 
что за это будет». Надо заметить, что 
в последнее время студенты стали 
намного более дисциплинированные 
и воспитанные, количество случаев 
нарушения внутреннего распорядка

уменьшилось.
—  Как вы считаете, чего не 

хватает вузовской системе са
моуправления?

— Мне кажется, что если рас
сматривать вузовскую систему само
управления, то нам не хватает актив
ного обмена опытом. М.Ф.Барейша 
(председатель ППО студентов) регу
лярно организовывает встречи пред
седателей студсоветов. В ходе этих 
встреч мы обсуждаем различные 
ситуации и проблемы. Положитель
ный опыт я нередко переношу в свою 
практику. Очень бы хотелось, чтобы 
каждый член студсовета в рамках ка
ких-то организованных встреч имел 
возможность пообщаться со своими 
коллегами из другого общежития, и 
при случае «не наступить на одни и 
те же грабли».

И, конечно же, без студенчес
кой инициативы нам не обойтись. 
Возможно, нам не хватает способов 
и стимулов, с помощью которых 
студентов можно побудить к актив
ной общественной работе. В этом 
направлении студсовету нужно 
работать в дальнейшем.

Г.Соколовская.

Хороший учебник —  гарант 
успеваемости студента

Кафедра бухгалтерского учета, анализа и аудита в АПК  
постоянно уделяет особое внимание подготовке учебников, 
учебных пособий и учебно-методических разработок необхо
димых для подготовки специалистов высшей квалификации 
для агропромышленного комплекса.

Кафедра —  основное звено вуза

В разработке учебной и методи
ческой литературы принимают учас
тие лучшие кадры кафедры: профес- 
соры, доценты. Основой подготовки 
учебников и учебно-методических 
пособий являются результаты науч
ных исследований по выполнению 
хоздоговорной тематики по заказу 
Министерства сельского хозяйства 
и продовольствия Республики Бе
ларусь, департаментов и республи
канских объединений. Кроме того, 
при подготовке учебников и учебных 
пособий используются фактические 
данные деятельности сельскохозяйс

твенных организаций, инструктивные 
материалы утвержденные Минис
терством финансов Республики 
Беларусь, а также законодательные 
акты Республики Беларусь. Поэто
му наша учебная и методическая 
литература используется не только 
кафедрой вуза при подготовке по 
специальности «Бухгалтерский учет, 
анализ и аудит», но и другими вузами 
и колледжами, ведущими подготовку 
по данной специальности, а также 
бухгалтерами сельскохозяйственных 
организаций.

За последние десять лет учены

ми нашей кафедры были изданы 5 
учебников с грифом Министерства 
Республики Беларусь и 10 учебных 
пособий, также с грифом. Среди них 
следует отметить учебник «Бухгал
терский учет в сельском хозяйстве», 
«Калькуляция себестоимости продук
ции в АПК», «Анализ хозяйственной 
деятельности в АПК», «Ревизия и ау
дит», «Теория бухгалтерского учета» 
и учебные пособия «Бухгалтерский 
учет в АПК: Практикум», «Бухгал
терский учет в зарубежных стра
нах», «Калькуляция себестоимости 
продукции в сельском хозяйстве: 
Практикум».

Первое издание учебника «Бух
галтерский учет на сельскохозяйс
твенных предприятиях» вышло в 
1994году, второе ~ в 2000 году и 
третье издание под общей редакцией 
А.П. Михалкевича было опубли
ковано в 2004 году. Объем его 43 
уел. печ. листов. Авторы учебника: 
А.П.Михалкевич, П.Я.Папковская,
С.К.Маталыцкая, Н.И.Анищенко, 
Л .К .Г о л у б ь ,  Н . Н . К и р е е н к о ,

Н.М.Кондакова, Т.В.Прохорова,
А.Н.Соболевская, А.С.Федоркевич.

Учебник подготовлен с использо
ванием действующих законодатель
ных и нормативно-справочных доку
ментов и положений по проблемам 
организации бухгалтерского учета 
в сельскохозяйственных организа
циях и налогообложения, а также с 
учетом инструкций Министерства 
финансов Республики Беларусь и 
Министерства сельского хозяйства 
и продовольствия Республики Бела
русь по применению Типового плана 
счетов бухгалтерского учета и рабо
чего плана счетов для организации 
агропромышленного комплекса.

Кроме того, при подготовке учеб
ника использованы применяемые 
в практике сельскохозяйственных 
организаций регистры бухгалтерско
го учета, первичные бухгалтерские 
документы, а также применяемые 
программные продукты для организа

ции автоматизированной обработки 
учетной информации.

Учебник «Бухгалтерский учет в 
сельском хозяйстве» стал настопьной 
книгой не только студентов вузов Рес
публики Беларусь, но и бухгалтеров 
сельскохозяйственных организаций. 
В прошлом году конкурсной комис
сией УО «БГЭУ» данному учебнику 
кафедры присуждено первое место 
по циклу дисциплин специализации. 
Коллектив авторов учебника был 
поощрен ректором профессором
В.Н.Шимовым денежной премией, за 
что мы признательны как руководству 
вуза, так и комиссии, по достоинству 
оценившей наш вклад в общее дело 
подготовки высококвалифицирован
ных специалистов для сельского 
хозяйства республики.

А.Михалкевич, 
профессор кафедры бухучета, 

анализа и аудита в АПК.
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Единое пространство. 
Библиотечное

Аўтары апублікаваньіх мат> 
рыялаў нясуць адказнасць за 
падбор і дакладнасць фактаў. 1х 
меркаванні неабавязкова адлюс- 
троўваюць пункт гледжання рэ- 
дакцыі. Матэрыялы друкуюцца 
на мовеарыпнала. _______

Информатизация общества и накопление электронных 
документов в организациях привели к повсеместному созда
нию электронных библиотек. В БГЭУ создание электронных 
документов началось в середине 90-х годов, а с появлением 
локальной сети университета осуществилась возможность 
их удаленного использования. Уже в 2000 году многие кафедры 
вуза создавали и передавали в распоряжение библиотеки ряд 
электронных учебно-методических пособий для дальнейшего 
использования студентами дневного и заочного отделения. 
Таким образом, разрозненное обращение пользователей на 
кафедры, постепенно заменялось на общее, библиотечное. 
Накопленные электронные учебно-методические издания раз
мещались сотрудниками центра электронной информации 
библиотеки по папкам с названиями разделов дисциплин.

натуральных соков.
В буфетах и кафе студентов 

и преподавателей порадовали де
серты из творога и запеченых яблок; 
коктейли с добавлением натураль
ных соков; сладкие блюда из взбитых 
сливок с черносливом, орехами, 
ананасами; пирожки и блинчики с яб
локами, пирожные с фруктами, а так 
же огромный выбор кисломолочных 
продуктов (около 30 наименований 
- йогурты, сырки, кефир и молоко, 
обогащенные витаминами и микро
элементами, лактулозой, молочные 
напитки и десерты).

На красочно оформленных 
стендах и в обеденных залах была 
представлена информация о здоро
вом питании, правилах безопасного 
приготовления пищи, здоровом об-

вопросам с врачами-гигиенистами.
Хотелось бы пожелать работни

кам столовых вашего вуза хорошего 
настроения и изобретательности, 
чтобы всегда радовали посетителей 
своим мастерством и высоким ка
чеством приготовленных блюд.

Читателям газеты хотелось бы 
предложить рецепт вкусного и пита
тельного салата из цветной капусты 
от шеф-повара столовой.

Необходимый набор продуктов: 
вареная цветная капуста, яблоки, 
орехи грецкие, петрушка, сахар, 
майонез, сметана.

Отварную цветную капусту раз
бирают на мелкие соцветия. Яблоки, 
очищенные от кожицы, с удаленным 
семенным гнездом нарезают тонки
ми ломтиками, орехи измельчают.

и энергетическая ценность: белки
-  4,4 г; жиры -  17,6 г ;углеводы
-  11,9 г; энергетическая ценность
-  222,6 ккал.).

В своей жизни каждый человек 
идет особым путем, но счастливым 
может быть только тот, кто живет 
просто, питается рационально, мыс
лит искренне и доброжелательно, 
уважает и ценит духовные богатства, 
любит и бережет природу, знает, что 
такое справедливость и доброта. 
Правильное питание лежит в основе 
всех этих ценностей, это -  начало 
пути, а выбор -  за вами.

М.Свирид,
заведующая отделением Центра 

гигиены Заводского района.

HeadMade Marketing —  как далеко вы зайдете?
Youth Marketing League (Молодежная лига маркетологов) и специализированный ресурс 

Marketing.by уже во второй раз приглашают амбициозных студентов и молодых специалис
тов принять участие в первой бизнес-игре Беларуси HeadMade Marketing.

HeadMade Marketing является 
первым шагом на пути формирова
ния активной маркетинговой среды 
в Беларуси, началом внедрения 
практических решений в маркетинге 
в процесс обучения студентов и мо
лодых специалистов. «Делать что-то 
полезное, а не делать громких, но 
пустых высказываний, работать 
головой и не бояться быть умным — 
современная молодежь на это тоже 
способна». Вы тоже так думаете? 
Отлично! Значит Вы - наш человек. 
Добро пожаловать в игру!

Принять участие в игре доста
точно просто - все задания размеща- 

- ются на сайте HeadMade.Marketing, 
by. Для участия необходимо зайти 
на сайт, ознакомиться с заданиями, 
выбрать задание по душе и заре
гистрироваться. Вот и всё! Впрочем, 
заходите на сайт и всё сами увидите. 
Укажем лишь время проведения кон
курса: 25 сентября - 28 ноября 2007 
года. Так что «смелее в бой».

Да-да, именно в «бой», потому 
как первая игра показала достаточно 
высокий уровень представленных

конкурсных работ. Всё серьёзно, да 
и здоровая конкуренция еще никому 
не мешала. Дерзайте, спускайте 
фантазию с поводка, перетряхните 
в своей голове всё прочитанное и
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накопленное о маркетинге и «до
станьте» действительно нужное, 
покажите профессионалам-маркето- 
логам, что Вы уже наступаете им на 
пятки, пусть знают, что вокруг полно

молодых и амбициозных со свежим, 
«незамыленным» взглядом на реше
ния в области маркетинга, сделайте 
так, чтобы Вас заметили, займитесь 
самомаркетингом наконец!

Если Вы до сих пор сомневае
тесь участвовать или нет, то вот наш 
последний аргумент: победители и 
финалисты награждаются диплома
ми. ценными призами (реально цен
ными) и сертификатами на участие 
в семинарах и тренингах ведущих 
бизнес-школ Беларуси. Вот так-то.

Генеральный спонсор бизнес- 
игры — ИП «Бритиш-Американ 
Тобакко Трейдинг Компани», офи
циальный партнер — программа 
«Набираем высоту!» междуна
родного автомобильного холдинга 
«Атлант-М». Осенние бизнес-игры 
проходят при поддержке факультета 
маркетинга БГЭУ.

Наши контакты: 
headmade@marketing.by, тел.: 

(029) 775-25-02, 615-07-86. 
Увидимся на игре!

А.Назарова, 
Молодежная лига маркетологов.

Документальной основой для 
создания электронной библиотеки 
учебно-методических изданий стало 
подписанное ректором универси
тета «Положения об электронных 
учебно-методических изданиях 
БГЭУ». Ознакомиться с ним можно 
в локальной сети университета по 
адресу \\MONITOR\UchebM\BHHMa- 
нию преподавателей! Данное поло
жение регламентирует процедуры 
подготовки, создания, регистрации, 
тиражирования и хранения элект
ронных изданий, направленных на 
обеспечение учебного процесса, 
права и обязанности авторов по
добных изданий в УО «Белорусский 
государственный экономический 
университет». Положение направле
но на создание условий для профес
сорско-преподавательского состава 
университета по формированию ба
зового набора учебников, учебных, 
учебно-методических и справочных 
пособий, а также других видов учеб
ных материалов в электронном виде 
по всем дисциплинам действующих 
учебных планов. Внедрение элек
тронных изданий позволяет рас
ширить учебно-методическую базу, 
обеспечивающую лабораторные 
и практические занятия, курсовое 
проектирование, выполнение кон
трольных и дипломных работ, про
ведение научно-исследовательских 
работ студентами.

Электронные издания БГЭУ 
создаются для информационной 
поддержки изучения студентами уни
верситета учебных дисциплин, реа
лизации отдельных видов обучения 
при очной, заочной и дистанционной 
формах образования.

Авторами (членами авторских 
коллективов) электронных изданий 
могут быть преподаватели, сотруд
ники, аспиранты, а также ведущие 
специалисты других организаций. 
Охрана авторских прав и смежных 
прав осуществляется в рамках 
действующего законодательства. 
Финансовое поощрение труда авто
ров осуществляется в соответствии 
с Положением о материальном сти

мулировании труда в УО БГЭУ.
Электронной библиотекой учеб

но-методических изданий можно 
пользоваться с любого компьютера, 
подключенного к локальной сети 
университета по адресу \\MONITOR\ 
UchebM.

С 2007 года, согласно плана 
изданий издательского центра БГЭУ, 
пособия, находящиеся в разделе 
«Электронные издания», переда
ются в библиотеку для дальнейше
го размещения в локальной сети 
университета. Для размещения 
электронного учебно-методическо
го издания (для каждого издания) 
необходимо предоставить: запол
ненную автором анкету электрон
ного учебно-методического издания 
(см. \\MONITOR\UchebM\BHHMaHHio 
преподавателей!); электронное из
дание на машиночитаемом носителе 
(дискете); выписку из протокола за
седания кафедры с рекомендацией 
к размещению в локальной сети 
университета данного электронного 
издания. По вопросам размещения 
электронных учебно-методических 
изданий можно обращаться в центр 
электронной информации библио
теки (фойе 1-го учебного корпуса, 
комн. 107), по вн.т. 1101 и по e-mail: 
mba@bseu.by. Ответственный за 
размещение зав. сектором элект
ронных информационных ресурсов 
библиотеки БГЭУ С.С.Дубай.

Сегодня электронная библиотека 
вуза -  это уникальная информацион
ная среда, обеспечивающая учеб
ный процесс университета новыми 
возможностями и оказывающая су
щественную помощь в организации 
самостоятельной работы студентов. 
Объединение всех электронных 
учебно-методических изданий в еди
ном пространстве сможет решить 
проблему простоты и доступности 
информации для любого студента, 
преподавателя и сотрудника нашего 
университета.

СДубай,
зав. сектором электронных
информационных ресурсов 
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Объявляет конкурс на замещение должностей профессорско- 
преподавательского состава:

‘ » 
Доцентов кафедр: денежного обращения, кредита и фондового рынка;

: экономической теории; экономической истории; бухгалтерского учета,
■ анализа и аудита в АПК;

Ст.преподавателей кафедр: делового английского языка; теории и \ 
практики английской речи;

Преподавателей кафедр: теории и практики английской речи; межкуль- : 
: т урн ой экономической коммуникации; профессионально ориентированной : 
: английской речи; '

Ассистент кафедр

.

кафедры маркетинга. A ' iV V :

Срок подачи документов на конкурс -  месяц со дня опубликования объ- : 
: явления. Документы присылать на адрес:

220070 г.Минск, пр-т Партизанский, 26, Ректору.
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Ярмарка здоровья
В рамках проводимого в республике и Минске с 17 по 30 сентября фестиваля «Здоровый 

образ жизни» Центром гигиены и эпидемиологии Заводского района организованы и прове
дены  «Ярмарки здоровья» на базе столовых, буфетов, кафе («Галактика», «Сладкоежка») 
торгового комплекса БГЭУ.
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На ярмарке посетителям сто
ловых был предложен широкий 
ассортимент салатов из свежих 
овощей, овощных блюд и гарниров.

разе жизни. Желающие могли озна
комиться с памятками и листовками 
по данной тематике, а также прокон
сультироваться по интересующим их

Продукты перемешивают, добавля
ют сахар. Салат поливают смесью 
сметаны и майонеза, посыпают 
нарезанной петрушкой. (Пищевая
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